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Hoy vamos a continuar con la serie de sermones Elías, Eliseo y Más. Y esta es la 3ª 

parte. 

El pasado Sabbat hemos leído una narración en 2 Crónicas en la que Elías le había 

escrito a Jorán, rey de Judá, unos cuatro años después de haber sido llevado en un 
carro de fuego, transportado a otro lugar. Antes de haber sido llevado Elías había sido 

profeta en Samaria, que era la capital de Israel, de las tribus del norte. Dios había 

enviado a Elías al pueblo de Israel, principalmente los reyes de Israel. Dios le había 

enviado a hablar con el rey Acab especialmente. Lo que Elías hizo entonces fue un 

poco inusual, pero Dios le había encargado la tarea de escribir esa carta al rey de 
Judá.  

Y hemos leído esa historia y hablado sobre esto porque durante mucho tiempo los 

protestantes han estado enseñando que cuando las personas mueren ellas van al cielo 

y han usado la historia de Elías para reforzar esa enseñanza. Y todas esas ideas y 
creencias no son más que tonterías. 

Hoy seguiremos hablando sobre esas cosas. Vamos a retomar la historia en la parte en 

que Elías iba a pasar el testigo a Eliseo como profeta. Vamos a leer esa historia 

nuevamente 2 Reyes 2:8 - Entonces Elías tomó su manto, lo dobló y golpeó las 
aguas. El río se partió en dos… Y estamos hablando del río Jordán. Las aguas se 

separaron de un lado y de otro del río, al igual que cuando el mar Rojo se separó 

para que los israelitas pasasen. Esto fue un poco diferente a cuando los israelitas 

cruzaron el río Jordán para entrar en la tierra prometida. Porque entonces las aguas 

se retuvieron a un lado para que ellos pudiesen cruzar por tierra seca y aquí dice: El 
río se partió en dos, de modo que ambos lo cruzaron en seco.  

Y antes de seguir con la historia sobre cuando Elías fue llevado en un carro de fuego, 

creo que sería bueno considerar ciertas cosas que se aplican a nuestra época, al 

tiempo del fin. Vamos a echar un vistazo a la 30ª Verdad, la 18ª verdad que Dios ha 
revelado a Su Iglesia en PKG.  

39ª (18ª) El Sr. Herbert W. Armstrong fue un “tipo” del profetizado “Elías 
que sería enviado” … 

Es interesante notar cómo estas palabras son usadas nuevamente más adelante para 

describir algunos acontecimientos proféticos que tendrían lugar ya hacia el final.  
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… y durante la Era de Filadelfia él restauró toda la verdad, algo esencial 
para la preservación de la Iglesia de Dios. 

Cuando la Era de Sardis llegó al fin la Iglesia de Dios había perdido muchas de las 
verdades que Dios le dado. Dios entonces usó a Herbert Armstrong para comenzar a 

restaurar la verdad en Su Iglesia y también para revelar cosas que Él no había 

revelado todavía. Porque, especialmente en los últimos años, hemos aprendido que 

había cosas que los primeros apóstoles no sabían, no entendían. Cosas que Dios no 

reveló a la Iglesia en su época. Dios no reveló esas cosas hasta que Él llamó a Herbert 
Armstrong para servirle durante la Era de Filadelfia. 

Continuando: 

Muy pocos en la Iglesia que se encuentra dispersada enseñan esto hoy. El Sr. 
Armstrong describió a sí mismo como “una voz que clama en el desierto”, y 

afirmó, en el libro El Misterio de los Siglos, que él ha cumplido las profecías 

sobre el Elías que sería enviado. 

Y esto ha sido establecido como una verdad porque la Iglesia nunca lo recibió como 
tal y la mayoría de la Iglesia perdió esa comprensión. Y esta verdad no había sido 

establecida como tal durante ese período de tiempo. Pienso en cómo algunos 

ministros tratan ciertas cosas que vinieron de Herbert Armstrong. Algunos de esos 

ministros dicen que Herbert Armstrong ha sido “un buen maestro” y que ellos 

“aprendieron mucho de él”. Y les he dicho muchas veces que la sangre me hierve 
cuando recuerdo esto, cuando pienso en la actitud de esos ministros, en su altivez, 

en su orgullo. Ellos piensan que son ricos y que no necesitan nada. Y ese es el espíritu 

de Laodicea. Porque eso fue lo que ocurrió en la Era de Laodicea. Los ministros 

pensaban que tenían mucho conocimiento, mucha comprensión, que ya lo entendían 

todo. Y esto muestra su hipocresía, su falsedad, su necedad. Hemos pasado por esto.  

Así que, en PKG ese hecho quedó establecido como una de las verdades, como una de 

las enseñanzas de la Iglesia de Dios. Un tipo del profetizado Elías que sería enviado. 

Debemos comprender la importancia de esto. Podemos leer la historia de Elías y 

pensar sobre el hecho de que Elías fue llevado en un carro de fuego. Yo no puedo 
imaginar algo así. Yo no puedo imaginar lo que Elías y Eliseo vieron entonces. Porque 

Elías había dicho a Eliseo que si él viese cuando Elías fuera llevado entonces a Eliseo 

le sería dada una doble porción del espíritu de Elías, como Eliseo había pedido. 

Y debe haber sido increíble ver algo así. Porque lo que Eliseo vio era de naturaleza 
espiritual. No era algo físico, era algo espiritual. Elías lo vio y Eliseo lo vio. De esa 
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manera Elías fue llevado a otro lugar, a otra región. Podemos estar impresionados con 

el hecho de que Eliseo haya podido ver todo esto. Deberíamos estar impresionados 

con esto. Debemos pensar en lo extraordinario que es esto. 

Y todo esto está muy bien, excepto por el hecho de que muy a menudo no nos parece 
tan impresionante y no entendemos la bendición que tenemos de poder comprender 

lo que Dios nos da: las verdades de Dios. Como esta aquí. ¡Es asombroso que tantas 

personas en la Iglesia hayan perdido la comprensión de esas cosas! ¡Algunos ni 

siquiera recuerdan lo que aprendieron antes! 

Pienso en algo tan sencillo como el Templo. Antes de morir Herbert Armstrong nos 

enseñó que la Iglesia es el Templo de Dios mencionado en las profecías. Aunque él no 

mencionó todos los versículos de la Biblia que hablan sobre el Templo en el tiempo 

del fin. Porque Dios aún no había revelado esto. Dios solo reveló esto más tarde. Pero 

la Iglesia perdió totalmente esta comprensión y el ministerio no do a esto el enfoque 
que debería haber dado. Porque si hubiéramos hecho esto entonces ciertas cosas que 

sucedieron durante la Apostasía hubiesen sido claras para nosotros y hubiéramos 

respondido más rápidamente a lo Dios nos estaba mostrando. Hubiéramos entendido 

antes el significado del Elías que sería enviado y muchas otras verdades que Dios nos 

estaba mostrando. 

Y estamos analizando esta y otras verdades para comparar lo que sabemos ahora con 

lo que ellos sabían en aquel entonces. Debemos estar impresionados con los milagros 

que Dios ha hecho: los hijos de Israel cruzando el mar Rojo, el mar Rojo abriéndose, 

las cosas que sucedieron aquí en esta historia, Eliseo y Elías cruzaron el Jordán 
pisando tierra seca; al igual que los hijos de Israel cuando entraron en la tierra 

prometida. Todas estas cosas deben impresionarnos. 

Pero ninguna de ellas se compara con lo que Dios nos ha dado, con lo que podemos 

comprender a nivel espiritual. ¿Qué es más importante? ¿Qué es más grandioso? ¿Algo 
que se puede ver o entender parcialmente a nivel físico o las cosas que Dios nos 

permite “ver” y entender espiritualmente? 

Es increíble poder ver ciertas cosas suceder a nivel físico, poder ver milagros como 

ellos vieron. Porque así es cómo Dios ha trabajado con las personas durante mucho, 
mucho tiempo para moldearlas y formarlas. Pero es mucho más impresionante 

entender lo que ha estado sucediendo en la Iglesia, especialmente en el tiempo del 

fin, desde los tiempos de Herbert Armstrong en adelante.  

Y por eso es tan importante entender la expresión “un tipo del Elías que sería 
enviado”, entender por qué esos nombres son usados, entender lo que es dicho sobre 
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Juan el Bautista, entender lo que Dios estaba mostrando entonces y lo impresionante 

que es lo que estaba sucediendo. Todo esto era para preparar el camino para la 

primera y la segunda venida de Josué el Cristo. Estas cosas son mucho más 

importantes para el plan de Dios y para la obra que Dios ha estado haciendo a lo 

largo de los siglos. 

Tenemos que examinarnos a nosotros mismos. De eso se trata. Tenemos que examinar 

nuestra mente, nuestros pensamientos. ¿Cómo pensamos? ¿Estamos realmente 

conmovidos por lo que Dios nos ha dado? Porque las verdades son nuestra fuerza. 

Cada una de las verdades que Dios ha dado a la Iglesia. Ellas son nuestra fuerza. A 
través de las verdades Dios nos revela Su mente, Su plan y Su propósito. Y cuanto 

más en unidad estemos con esas cosas, todo lo demás encaja en su lugar. Pero esas 

cosas tienen prioridad, de verdad. Cosas que muchos miembros de la Iglesia nunca 

han comprendido. 

Pienso en la primera verdad que Dios ha revelado a través de Herbert Armstrong. La 

verdad sobre el gobierno de Dios en la Iglesia. Esa es la verdad más malentendida, 

más mal utilizada y más mal aplicada en la Iglesia de Dios. Muchas veces ni siquiera 

aplicada. Quizás esa sea una mejor manera de decirlo. Esa verdad no ha sido 

aplicada como debería. Porque si el ministerio de la Iglesia hubiese entendido esa 
verdad nunca hubiera pasado lo que pasó en la Era de Laodicea, llevando a la Iglesia 

de Dios a cometer la Apostasía. ¡Es asombroso todo por lo que hemos pasado. 

Pero teníamos que pasar por todo esto para aprender lo que pasa cuando nos 

volvemos tibios, para comprender que no podemos ser indecisos, no podemos tener 
un pie en la Iglesia y otro en el mundo. Dios no acepta esto. Si usted quiere ser parte 

del Reino de Dios usted no puede quedar mirando el toro desde la barrera, no puede 

seguir nadando entre dos aguas. Porque esto fue lo que pasó en la Era de Laodicea. Y 

Dios no iba a aceptar esto. Dios dijo: “¡Voy a vomitarles a todos!” Y eso fue lo que 

pasó. Porque Dios no acepta esto. 

Y esto está relacionado con lo que Dios nos ha dado en Fiesta de los Tabernáculos 

este año. Debemos comprender la importancia de juzgar las cosas a la manera de 

Dios. Debemos comprender lo que pasa cuando Dios nos da instrucciones, nos dice lo 

que debemos hacer, y nosotros no hacemos exactamente lo que Dios nos dice, no nos 
esforzamos por aplicar a nuestra vida lo que Dios nos da exactamente como Él nos 

dice que hagamos, sin usar el razonamiento humano, sin buscar justificación para 

alterar, para cambiar las cosas. 

Porque ese ha sido el mayor problema en la Iglesia de Dios en los últimos 2.000 años. 
Por eso tantos se han quedado por el camino a lo largo del tiempo. Nosotros somos 
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bendecidos porque estas cosas están profundamente arraigadas en nuestra mente. 

Conocemos la historia, recordamos esas cosas y podemos crecer debido a lo que Dios 

está moldeando y formando en nosotros. ¡Impresionante! 

Otra verdad: 

30ª (9ª) Verdad - Mateo 24 se refiere, ante todo, de la Iglesia en el fin de 
los tiempos. 

Es increíble que Dios nos haya mostrado desde el principio de qué se refiere Mateo 
24. Porque, debido a que la Iglesia no comprendía esto muchas cosas que están 

escritas en Apocalipsis fueron… Bueno, simplemente no teníamos la comprensión de 

esas cosas porque no era el momento para revelar esto todavía. Porque Dios es quien 

tiene que darnos el entendimiento de las cosas. Dios tiene que mostrarnos las cosas. 

Y esto también se aplica a Mateo 24. 

Por eso no entendíamos ciertas cosas que están escritas en Apocalipsis sobre los 

Sellos, sobre lo que estaba pasando, sobre la destrucción que sucedería en el tiempo 

del fin. No entendíamos que hay cosas que deben cumplirse tanto a nivel físico como 

a nivel espiritual. No entendíamos que muchas de esas cosas tenían que ver con la 
Iglesia. No sabíamos esto en la Era de Filadelfia y tampoco en la Era de Laodicea. 

Dios solo nos dio la comprensión de esas cosas más tarde. ¡Increíble! Él nos dio la 

comprensión de los Sellos del Apocalipsis y de cómo estas cosas encajan con lo que 

está escrito en Mateo 24. 

¡Esto no es algo trivial! Esto es mucho más grandioso que ver un carro de fuego 

elevarse al cielo. Esto es mucho más grandioso que ver las aguas de un río separarse 

al ser tocadas por un manto para que dos personas pudiesen cruzar sobre tierra seca. 

Por supuesto que esas cosas son impresionantes y nos inspiran cuando leemos sobre 

ellas, pero lo que estamos viviendo es mucho más grandioso. Las cosas que 
entendemos son mucho más grandiosas y mucho más importantes. Esas historias nos 

inspiran, pero ¿qué significan para nosotros hoy? 

30ª (9ª) Verdad - Mateo 24 se refiere, ante todo, de la Iglesia en el fin de 
los tiempos. Cuando Josué, el Cristo, profetizó sobre los acontecimientos que 
conducirían a su venida como el Mesías, él habló principalmente de los 

acontecimientos que tendrían lugar en la Iglesia (versículos 4 a 21). Antes la 

Iglesia creía que esto se refiere a acontecimientos a nivel físico que sucederán 

en la tierra. 
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Dios no nos permitió entender esto entonces. Dios solo nos permitió entender esto 

después de la Apostasía. Porque se trataba de la Iglesia y de las cosas que 

sucedieron. Los primeros Cuatro Sellos. Si usted lee esas cosas usted entiende que se 

trata de la Iglesia. Cuando la Apostasía estaba teniendo lugar Dios no nos permitió 

entender qué estaba pasando. Dios no nos permitió entender el significado de lo que 
está escrito en Mateo 24, de qué se trataba. Dios no nos permitió entender ciertas 

cosas sobre los Sellos, cómo todo encaja. 

Dios dio a Herbert Armstrong la comprensión de muchas cosas que están escritas en 

el libro de Apocalipsis, pero no de todo. Había mucho más. Dios había reservado esas 
cosas para revelarlas más adelante. Y ahora nosotros podemos entender esas cosas. 

Herbert Armstrong no pudo entender esas cosas porque no era el momento de 

revelarlas. Dios le reveló otras cosas que son increíbles, inspiradoras y 

conmovedoras. Y nosotros estamos cosechando los frutos de lo que Dios ha dado a la 

Iglesia a través de Herbert Armstrong. De la 3ª a la 21ª Verdad. ¡Impresionante! 
Hemos sido bendecidos porque podemos entender cosas que gran parte de la Iglesia 

que está dispersada ha perdido. Algunos quizá todavía hablan sobre esas cosas, pero 

gran parte de ellos las perdieron por completo. 

¡Somos tan bendecidos porque podemos entender esas cosas! ¡Conservamos la 
comprensión de esas cosas! Y esto no es como ver un evento único como un carro de 

fuego en el cielo, pero es algo continuo y que es parte de nuestra vida. Y esto es 

inspirador, esto nos motiva. Esto es nuestra vida, es nuestra fuerza. Por eso yo hablo 

a menudo sobre las verdades que Dios nos ha dado. Porque sin ellas no estaríamos 

aquí. 

Antes la Iglesia creía que esto se refiere a acontecimientos a nivel físico que 

sucederán en la tierra. Pero todo esto se refiere a la Iglesia. Estos 

acontecimientos son de naturaleza espiritual. 

Los problemas en la Iglesia comenzaron en la década de 1970. Los ministros 

comenzaron a rebelarse contra el Sr. Armstrong y lentamente el espíritu de 

Laodicea comenzó a adueñarse de la Iglesia.  

Y seguro que todos que eran parte de la Iglesia en aquella época recuerdan a Herbert 
Armstrong diciendo: “¡Me pregunto si el cincuenta por ciento de ustedes entiende lo 

que estoy diciendo?” Después de que Dios lo trajo de vuelta, recuperado de un 

ataque cardíaco. Él había estado muy enfermo y muy débil, pero cuando él regresó él 

estaba más fuerte que nunca. Él ya era muy mayor y estaba débil, pero todavía subía 

al pulpito y golpeaba el pulpito con su puño, con sus débiles manos llenas de arrugas, 
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como suelen tener las personas mayores. Impresionante el poder que emanaba de las 

cosas que él decía. 

Los ministros comenzaron a rebelarse contra el Sr. Armstrong y lentamente el 

espíritu de Laodicea comenzó a adueñarse de la Iglesia. Muchas veces el Sr. 
Armstrong trató de poner a la Iglesia “de vuelta en el camino correcto” … 

Yo recuerdo sus palabras, recuerdo oírle decir que debía poner a la Iglesia de vuelta 

en el camino correcto. Él hablaba sobre lo que había ocurrido mientras él estaba 

enfermo, durante el tiempo en que estuvo ausente. Y gran parte de esto se debió a 
las cosas que hicieron los evangelistas en la Iglesia. No todos, pero gran parte de 

ellos. Ellos estaban compitiendo por el poder. ¡Su propio hijo! Increíble lo que pasó. 

… “de vuelta en el camino correcto”, como él solía decir. Y él decía 

abiertamente que se preguntaba cuántas personas realmente entendían lo 
que estaba pasando.  

Entonces él se preguntaba si el cincuenta por ciento lo entendía, pero poco antes de 

morir él dijo: “¡Me pregunto si el diez por ciento de ustedes entiende lo que está 

pasando!”. Y esto es increíble. Dios le había revelado esto. ¡Porque ahí es donde 
estábamos como Iglesia! Eso es lo que estaba sucediendo en la Iglesia, a muchísimas 

personas en la Iglesia. ¡¿Qué el cincuenta por ciento ya había cedido al espíritu de 

Laodicea!? ¡Sí! ¡¿El noventa por ciento cuando Herbert Armstrong murió?! ¡Sí! Y no 

mucho tiempo después toda la Iglesia hizo honor al nombre de Laodicea. 

Por eso es tan difícil para tantos que tuvieron la oportunidad de ser parte del 

remanente, de PKG... Porque miles de personas comenzaron ese proceso pero lo 

dejaron enseguida. O personas que comenzaron ese proceso pero no siguieron 

adelante por mucho tiempo. Y lo más difícil para muchas de esas personas, también 

para los ministros, es reconocer que ellas han sido parte de Laodicea. A esas personas 
les resulta muy difícil humillarse y decir: “Yo he sido parte de Laodicea”. 

Yo he pasado por eso. Yo sé cómo es eso. Ha sido muy difícil para mí reconocer que 

yo también me había quedado dormido. Yo he tenido dificultades con esto. Yo pensé: 

“Sí. Reconozco que he dado una “cabezadita” ¡pero no me he quedado dormido!”. 
¡Yo estaba engañando a mí mismo! Porque me costó algún tiempo abrir los ojos a la 

realidad de que yo también me había quedado dormido. Todos nos quedamos 

dormidos. Y una persona solo puede seguir adelante si ella reconoce esto ante Dios. 

Esta es la única manera. 
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Y todos los que han sido parte de la Iglesia de Dios durante ese período de tiempo 

tendrán que reconocer esto. Una de las primeras cosas que ellos tendrán que hacer 

es reconocer: “Me quedé dormido. Yo era parte de la Era de Laodicea. Yo ya no era 

parte de la Era de Filadelfia”. La mayoría de ellos ya ni siquiera piensa que eran 

parte de la Era de Filadelfia, pero en fin… ¿No es increíble lo que entendemos, 
nuestra historia, lo que hemos vivido? Estas cosas son impresionantes. ¡De verdad! 

Durante los años 70 y 80, hasta su muerte, en 1986, él avisó muchas veces que 

la Iglesia se estaba quedando dormida. Y a esto se refieren los versículos 

anteriores a Mateo 24:14 cuando dice: “Y oiréis sobre guerras, y rumores de 
guerras... 

¡No en el mundo pero en la Iglesia de Dios! Porque esas cosas son de naturaleza 

espiritual. A veces es difícil comprender las cosas a nivel espiritual; lo que sucede en 

la vida de las personas cuando ellas comienzan a trabajar en contra de lo que Dios 
les ha dado a través del sacrificio de Cristo, se vuelven contra Cristo. Entonces ellas 

se convierten en anticristo. Y esto era lo que estaba sucediendo a muchísimas 

personas y de una manera muy clara. ¡Increíble! 

Guerras. Disputas. Esa era la raíz del problema. Dios entonces bendijo a Herbert 
Armstrong enviándolo a Arizona, cuando todo lo que se estaba gestando finalmente 

explotó. Y todo por culpa de algunos ministros. Porque ellos fueron los que 

empezaron todo este lío, toda esta basura. Ellos ya habían vuelto en contra de 

Herbert Armstrong. Guerras y disputas en las congregaciones. Había personas 

tratando de aferrarse a ciertas cosas y otras tratando de enseñarles algo totalmente 
diferente. 

…y terremotos… 

Y debido a que somos seres humanos carnales lo primero que pensamos es en 
terremotos a nivel físico. “Sí, tiene que ser un terremoto de 6,2 o 7 puntos [en la 

escala Richter]. Un terremoto muy potente…” Es decir, pensábamos que tendría que 

ser algo a nivel físico. No entendíamos que esa palabra terremoto aquí significaba 

que la Iglesia sería sacudida, sería zarandeada por las guerras y los rumores de 

guerras. Rumores de cosas que estaban sucediendo en las congregaciones de la 
Iglesia. Cosas que sabíamos que estaban mal. Cosas que los ministro estaban 

enseñando pero que no podíamos señalar ¿verdad? No podíamos... 

…y terremotos (temblores en la Iglesia) … 

 Dios nos bendijo con la comprensión de esas cosas. 
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…pero no será todavía el fin.” 

Y todavía estamos esperando a que esas cosas empiecen a suceder en el mundo. 

Vemos ciertas cosas en las noticias y entendemos que estamos muy cerca de otra 
guerra mundial. Es sólo una cuestión del tiempo. El tiempo de Dios. Pero todo esto 

todavía tiene que ver con nosotros. Porque en los últimos 2.000 años el enfoque 

principal de Dios siempre ha sido la Iglesia y no el mundo. Dios va a empezar a 

trabajar con las personas en el mundo en otro momento, en el Milenio. Pero para la 

gran mayoría será en el Gran Trono Blanco. 

Cuando el Sr. Armstrong murió el evangelio ya había sido predicado “en todo 

el mundo”. 

Esa es una de las cosas que muchos no podian entender en los primeros tres años y 
medio después de la Apostasía. Algunos intentaban averiguar dónde estaba la Iglesia, 

qué había pasado, qué estaba pasando ahora, qué debíamos hacer ahora, cómo 

ayudar a las personas que estaban sufriendo. Y entonces empezaron a surgir todos 

esos grupos y la situación fue de mal en peor. 

Y uno de los mayores problemas era que la gran mayoría de las personas en la Iglesia 

no creía que el evangelio ya había sido predicado en todo el mundo, al nivel y al 

grado que Dios Todopoderoso deseaba, a través de Su siervo Herbert Armstrong. Él 

había hecho esto a través de la revista La Pura Verdad y a través de programas de 

radio y televisión. Esa era su misión. Una misio que él cumplió de una manera muy 
poderosa, de una manera que nadie jamás ha hecho. ¡Ni de lejos!  

Aunque algunos todavía lo intentan. Algunos creen que todavía tienen que predicar el 

evangelio en todo el mundo. Por eso ellos siguen con publicaciones con nombres 

como El Mundo de Mañana y otros nombres parecidos a los nombres de las 
publicaciones de los tiempos de la Iglesia de Dios Universal. Ellos creen que la obra 

de predicar el evangelio a todo el mundo no ha sido concluida y que ellos deben 

seguir con esa obra. “¡Tenemos que continuar con esa obra y concluirla!” 

Y yo pienso: “Muy bien. ¿Y de dónde van a salir los 144.000? ¿Os habéis olvidado de 
ese detalle?” Ustedes entienden a qué me refiero. Porque la realidad es que si ellos 

realmente creen que tienen que concluir esa obra porque Herbert Armstrong la dejó 

inacabada y también que los 144.000 todavía deben ser elegidos entonces ellos lo 

tienen muy difícil con tan solo sus 7.000 o 15.000 miembros. La cantidad de 

miembros de un grupo no significa nada. La verdad es la verdad. Y nosotros podemos 
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entender la verdad. ¡Cuan bendecidos somos! ¿No es esto mucho más grandioso e 

importante que ver un carro de fuego en el cielo? 

Cuando el Sr. Armstrong murió el evangelio ya había sido predicado “en todo 

el mundo”. Y entonces comenzó la Era de Laodicea. El tiempo del fin había 
comenzado. Los versículos 15 a 28 de Mateos 24 describen la dispersión de la 

Iglesia. La Iglesia entonces huyó a las montañas... 

Y siempre habíamos pensado en esto como algo físico, no como algo espiritual. No 

entendíamos que las montañas simbolizan los gobiernos. En ese caso aquí, todos esos 
diferentes grupos que habían surgido afirmando ser gobiernos. Pero sólo hay un 

verdadero gobierno: el gobierno de Dios, de Cristo. 

…huyó a las montañas (a las diferentes organizaciones que surgieron de la 

dispersión). Esta fue una de las pruebas más difíciles por las que la Iglesia ha 
pasado. Y esto incluye las guerras, el engaño y la hambruna espiritual. 

Y la Apostasía fue sólo el comienzo. Después de esto la presión solo aumentó. Todas 

esas personas intentando construir puentes resultó en una mescolanza de ideas y 
creencias como los protestantes. “Dios está trabajando con nosotros”. Con 

cualquiera de los dos o tres grupos más grandes. Dios está trabajando con nosotros 

de diferentes maneras para llevarnos a donde necesitamos estar”. Esto es lo que 

creen los protestantes. “Da igual a que iglesia usted pertenece porque Dios está 

trabajando con nosotros de diferentes maneras. Somos muy diferentes pero al final 
todos estaremos juntos”. ¡Por favor! 

Esta fue una de las pruebas más difíciles por las que la Iglesia ha pasado. Y 

esto incluye las guerras, el engaño y la hambruna espiritual. 

La situación solo fue empeorando, cada vez más, porque las personas querían 

construir puentes. Y esta es otra de las cosas que me irritan enormemente. Porque 

ellos intentan mezclar todas esas cosas en las que creen. ¡Y es horrible pasar por algo 

a si! 

Esta fue una de las pruebas más difíciles por las que la Iglesia ha pasado. Y 

esto incluye las guerras, el engaño y la hambruna espiritual. Y cosas como 

estas también tendrán lugar en el mundo, pero lo que dicen estos versículos 

se aplica principalmente a la Iglesia. 
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Dios ha revelado que hay una dualidad en lo que está escrito en los versículos 

21 y 22, y que esto se aplica tanto a la Iglesia como al mundo. Todos estos 

acontecimientos profetizados en Mateo 24 conducirán al regreso del Mesías a 

esta tierra (versículos 29 a 31). 

Y fue grandioso cuando Dios nos dio la comprensión de a qué se refiere lo que está 

escrito en Mateo 24, que no se trata de algo que tendría lugar a nivel fisio pero de lo 

que pasaría con nosotros, con la Iglesia, después de la época de Herbert Armstrong 

en adelante. 

Y sería bueno echar un vistazo a lo que está escrito sobre Juan el Bautista, ya que en 

su historia también se menciona el nombre “Elías”. Porque las historias sobre Elías y 

Eliseo son realmente increibles, pero esas cosas van más allá y revelan por qué Dios 

usó esos nombres. 

Lucas 1:8 - Aconteció que cuando Zacarías ejercía el sacerdocio delante de Dios, 
en el turno de su grupo, conforme a la costumbre del sacerdocio… Los levitas que 

servían en el tiempo solían turnarse para cumplir sus tareas. Ellos estaban divididos 

en grupos y cada grupo servía en el templo durante un tiempo determinado y después 

ese grupo quedaba exento de servir durante un largo período de tiempo.  

…conforme a la costumbre del sacerdocio le tocó por sorteo entrar en el templo 
del SEÑOR para quemar el incienso. Increíble. Había muchos sacerdotes. Y ellos 

tenían tareas muy específicas en el templo. Y todas esas cosas eran cosas físicas que 

representaban algo que es de naturaleza espiritual y que tendría lugar más adelante. 
¡Impresionante! 

Versículo 10 - Toda la multitud del pueblo estaba fuera, orando, a la hora del 
incienso. Entonces el ángel del SEÑOR se le apareció, puesto de pie a la derecha 
del altar del incienso. Zacarías se turbó cuando lo vio, y el temor se apoderó de 
él. Porque no era común ver algo así. Aquellos con los que Dios ha trabajado, no era 

común para ellos ver algo así. Pero aquí Dios estaba revelando algo a Zacarias. 

El ángel le dijo: “No tengas miedo, Zacarías, pues ha sido escuchada tu oración. 
Tu esposa Isabel te dará un hijo, y le pondrás por nombre Juan. ¡Impresionante! Se 
me pone la piel de gallina cuando leo esto. ¡Un acontecimiento extraordinario! 

Y tendréis gozo y felicidad, y muchos se regocijarán por su nacimiento, porque él 
será un gran hombre delante del SEÑOR. Jamás tomará vino ni licor, y será lleno 
del espíritu santo aun desde el vientre de su madre. Y esto es algo impresionante. 
Dios le dio una porción de Su espíritu desde el comienzo de su existencia. Y muchos 
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de los hijos de Israel convertirán al SEÑOR, su Dios. Yo pienso en lo que Juan el 

Bautista hizo y en lo que él predicó. Él predicó sobre la importancia del 

arrepentimiento y del bautismo. No a nivel espiritual como en la Iglesia hoy. Pero 

antes de que la Iglesia que fuese fundada algunos ya habían sido bautizados por Juan 

el Bautista. Y entonces esas personas solo tuvieron que recibir la imposición de 
manos para que pudiesen recibir el espíritu santo de Dios, para que pudiesen ser 

engendradas del espíritu de Dios, como entendemos. 

Y muchos de los hijos de Israel convertirán al SEÑOR, su Dios. Dios iba a comenzar 

a atraer a las personas a través de Juan. A veces Dios atrae a las personas 
simplemente para apoyar Su obra. Dios les permite entender ciertas cosas pero no 

con el propósito de que ellas sean añadidas a la Iglesia. Y ese ha sido el caso de 

muchos en ese entonces. 

Él irá delante… Porque había cosas que tenían que cumplirse antes de que Cristo 
fuera a Jerusalén. Él irá delante del SEÑOR, delante de Dios, con el espíritu y el 
poder de Elías… Y Elías significa: “Mi Dios es YAHWEH”. Es increíble entender el 

significado de esa palabra y lo que ha sucedido a lo largo del tiempo, entender por 

qué esto es tan importante. Nuestro Dios es YAWEH. ¡Es increíble entender esto!  

… para hacer volver los corazones de los padres a los hijos... Y es asombroso que 

nunca hayamos entendido esto del todo. Porque Dios nos revela las cosas en Su 

tiempo. Antes podíamos entender ciertas cosas a nivel físico. Podíamos entender la 

importancia de trabajar con los jóvenes. Y en la Iglesia teníamos programas para los 

niños y para los jóvenes. Organizábamos actividades para ellos. Porque pensábamos 
que esto tenía que ver con lo que es dicho aquí en ese versículo. 

Pero lo que está escrito aquí no tiene nada que ver con esto. Ahora entendemos que 

esto se refiere a cómo Dios trabaja con nosotros. Dios nos atrae y abre nuestra mente 

y entonces nuestro corazón comienza a volverse hacia nuestros padres, hacia 
Abraham, Isaac, Jacob, hacia aquellos con los que Dios ha trabajado a lo largo del 

tiempo. Porque fue a ellos que Dios comenzó a revelar la verdad. Entendemos que 

cuando Dios comienza a abrir nuestra mente, entonces nuestro corazón se vuelve a 

las cosas que Dios ha estado dando a aquellos con los que Él ha estado trabajando a 

lo largo del tiempo. Dios nos da la capacidad de entender esas cosas. Y hace casi 
2.000 años ellos también comenzaron a comprender esas cosas. 

…para hacer volver los corazones de los padres a los hijos y los desobedientes a la 
sabiduría de los justos. Porque todos somos desobedientes. Todos estamos llenos de 

pecado. Y todos debemos volvernos a Dios y vivir de manera justa, con sabiduría. De 
este modo preparará un pueblo bien dispuesto para recibir al Señor. Juan preparó 
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a las personas para la primera venida de Cristo. Es impresionante, es increíble que 

nosotros podamos entender esas cosas y sentirnos motivados por ellas. Entendemos 

que nosotros también estamos siendo preparados. Porque esto es lo que ha estado 

pasando desde los tiempos de Herbert Armstrong y lo que Dios hizo a través de él 

para restaurar la verdad en la Iglesia. Dios nos ha dado impresionantes verdades. Y 
las personas podían entender esas verdades a nivel espiritual. 

Y lo que dice en Malaquías 4:5-6 - Voy a enviaros al profeta Elías antes que llegue 
el día del SEÑOR, día grande y terrible, ¡no se refiere a Juan el Bautista! Sí. Él tenía 

que venir antes de que eso sucediera. Pero esto se refiere a lo que sucedería en el 
tiempo del fin. Porque primero Cristo tuvo que venir y morir como el sacrificio del 

Pesaj, pero más adelante Cristo cumplirá algo mucho más importante. Él vendrá 

como Rey de reyes y Señor de señores. 

…antes que llegue el día del SEÑOR, día grande y terrible. Él hará volver el 
corazón de los padres a los hijos, y el corazón de los hijos a los padres… Y antes - 

y de esto ya hace mucho tiempo - las personas podían encender la radio y escuchar la 

voz de Herbert Armstrong. Principalmente por la noche. Porque durante la noche la 

señal de radio era más potente y llegaba a más lugares. Los que estaban más lejos 

podían escuchar por la radio, en sus coches o en sus casa, a Herbert Armstrong, una 
voz clamando en el desierto. 

Y de esa manera miles y miles de personas comenzaron a escuchar a Dios y sus 

corazones comenzaron a cambiar porque ellas podían entender lo que Dios había 

hecho y revelado a lo largo del tiempo. ¡Impresionante! 

O a través de la revista La Pura Verdad. Recuerdo las historias, las cosas más 

increíbles, sobre como Dios ha llamado a las personas en los tiempos de la Iglesia de 

Dios Universal. La revista La Pura Verdad llegaba a las manos de las personas de las 

maneras más increíbles. Recuerdo la historia de un hombre que iba por la calle y de 
repente se levantó un fuerte viento y un ejemplar de la revista La Pura Verdad chocó 

contra su pecho. Ese hombre entonces leyó la revista y Dios le atrajo a la Iglesia. Así 

fue cómo Dios llamó a ese hombre. 

Algunas personas encontraron ejemplares de la revista La Pura Verdad en una 
lavandería o en una cabina telefónica. Todas esas historias me vienen a la mente. 

Como la historia de un hombre que estaba reparando el motor de un camión y cerca 

del motor de ese camión había un ejemplar de la revista La Pura verdad. No se sabe 

cómo ese ejemplar había ido a parar cerca del motor de ese camión pero ese hombre 

lo encontró y Dios comenzó a atraerle. ¡Historias increíbles! 
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Cuando Dios llama a alguien del mundo a la Iglesia… Para los que crecen en la Iglesia 

esa experiencia es diferente. Pero cuando Dios llama a una persona a salir del 

mundo, algo grandioso sucede en la mente de esa persona. Les he contado muchas 

veces lo que me pasó cuando escuché la verdad y Dios abrió mi mente por primera 

vez. Porque yo ya había escuchado los programas de la Iglesia de Dios Universal 
antes. Recuerdo haber escuchado esos programas de radio cuando yo era estudiante 

y trabajaba en una tienda para pagar mis estudios. Me gustaba trabajar allí. Y en ese 

entonces Garner Ted hablaba en la radio. Y lo que yo escuche me pareció 

interesante, pero nada sucedió. Y si Dios me hubiera llamado en ese momento yo 

habría… Si alguien de la Iglesia me hubiese empezado a hablar sobre los Días 
Sagrados, sobre el Sabbat, sobre Israel seguro que yo hubiera pensado: “¡Hombre! No 

eres de este planeta, ¿verdad? ¡Eres un fanático religioso!” Yo sé cómo yo pensaba 

sobre esas cosas en ese entonces. 

Es increíble cuando Dios abre nuestra mente y podemos entender la verdad. 
Recuerdo que yo solía ir a una lavandería para hacer la colada. Y algunos de ustedes 

probablemente ni siquiera saben qué es una lavandería. Pero en esa lavandería 

siempre había ejemplares de la revista La Pura Verdad. Y recuerdo haber hojeado 

esas revistas y que algunas cosas me parecieron interesantes. Pero nada sucedió 

porque no era el momento todavía. Pero entonces, de repente, algo pasa en la 
mente de uno y uno simplemente sabe que lo que está escuchando es la verdad. 

¡Impresionante! 

Él hará volver el corazón de los padres a los hijos, y el corazón de los hijos a los 
padres; no sea que venga Yo y golpee la tierra con destrucción. En otras palabras, 
esto tenía que suceder. De lo contrario habrá mucha destruición. Y todo sucedió 

porque es parte del plan y del propósito de Dios. Así fue cómo Dios llamó a esas 

personas y trabajó con ellas para que ellas pudiesen hacer lo que debían hacer. 

Es sorprendente la cantidad de personas que todavía recuerdan la revista La Pura 
Verdad o recuerdan haber escuchado a Herbert Armstrong. Algunos incluso recuerdan 

la Iglesia de Dios Universal. Es sorprendente la cantidad de personas que escucharon 

sobre esas cosas cuando eran jóvenes. Personas que ya no son tan jóvenes, por 

supuesto. 

Mateo 17:10 - Entonces sus discípulos le preguntaron: ¿Entonces por qué dicen 
los escribas que es necesario que Elías venga primero? Aquí ellos le estaban 

preguntando sobre esto. Y entonces Josué el Cristo les respondió: En verdad Elías 
vendrá primero y restaurará todas las cosas. Pero os digo que Elías ya vino...  
Y con el tiempo aprendimos que esto fue un “tipo” de cumplimiento, pero no lo que 
se cumpliría plenamente más adelante, a medida que nos acercáramos al fin y las 
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cosas que tienen que suceder en esta tierra. Cosas que tienen que ver con el juicio 

de Dios para los seres humanos mencionado una y otra vez en la Biblia. Cosas que 

sucederían en este período de tiempo para poner fin al gobierno del hombre y 

establecer el gobierno de Dios. Y se necesita un gran poder para lograr eso.  

Por eso tantos serán destruidos. Porque los que están destruyendo la tierra deben ser 

destruidos antes de que el Reino de Dios pueda ser establecido en la tierra. El Reino 

de Dios vendrá. Y habrá mucha destrucción. Incluso después de todas las batallas y 

guerras entre las naciones. 

Pero os digo que Elías ya vino, y no lo reconocieron, sino que hicieron con él todo 
lo que quisieron. De la misma manera va a sufrir el Hijo del hombre a manos de 
ellos. Entonces los discípulos entendieron que él les estaba hablando de Juan el 
Bautista. Porque esto era todo lo que ellos podían entender en ese momento. Cristo 

les dijo que el Elías ya había venido. Y Dios tuvo que poner eso en sus mentes para 
que ellos pudiesen entenderlo. Dios tuvo que poner en su mente que Cristo se refería 

a Juan el Bautista. Porque se trata de lo que Cristo debía cumplir y lo que debía 

pasar antes de que Cristo fuera muerto para cumplir el Pesaj. 

Y los discípulos solo entendieron parte de esto porque ellos aún no habían recibido el 
espíritu de Dios. Pero Dios estaba trabajando con ellos. Dios les estaba moldeando y 

formando, les estaba preparando para la obra que ellos harían más adelante. 

¡Impresionante! 

Y ahora vamos a volver nuevamente a la historia de Elías, en la parte cuando Elías 
pasó el testigo de profeta a Eliseo. Había otros profetas, pero él era el profeta a 

través del cual Dios estaba trabajando; más que con los demás y en otro plano. 

2 Reyes 2:8 - Entonces Elías tomó su manto, lo dobló y golpeó las aguas, las cuales 
se apartaron a uno y a otro lado; y ambos pasaron en seco. Y sucedió que cuando 
habían pasado, Elías dijo a Eliseo: “Pide lo que quieras que haga por ti, antes que 
yo sea arrebatado de tu lado”. Eliseo dijo: “Te ruego que pase a mí una doble 
porción de tu espíritu”. Elías le dijo: “Has pedido algo difícil. Si me ves cuando 
sea arrebatado de tu lado, te será concedido; si no, no”. 

Conocemos esta historia. Eliseo lo vio. Eliseo vio el carro de fuego. Y esa fue su 

respuesta. 

Versículo 11 - Y aconteció que mientras ellos seguían hablando, de repente 
apareció un carro de fuego con caballos de fuego y los separó a los dos. Elías fue 
llevado por un fuerte viento. Y los protestantes leen esto y dicen que Elías “fue 
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llevado al cielo”. La Biblia menciona tres cielos. El primer cielo es simplemente la 

atmósfera del planeta Tierra. Entendemos esto. Y entonces está el espacio exterior, 

el segundo cielo. Y el tercer cielo es donde se encuentra el trono de Dios. La Biblia 

usa la misma palabra para describir las tres cosas. Pero una persona no puede 

entender esto hasta que Dios la llame y comience a darle entendimiento. De lo 
contrario esa persona simplemente no puede entender esas cosas. 

¡Somos muy bendecidos porque entendemos a qué se refiere lo que dice aquí! Elías 

estaba siendo llevado a otro lugar. No sabemos a qué altura ese fuerte viento lo 

llevó. ¿Seis metros? ¿Nueve metros? No lo sabemos. No tuvo que ser muy alto. Esto no 
fue como cuando Cristo fue llevado arriba. Esto fue diferente. Elías fue llevado de 

allí desapareciendo lentamente en el horizonte. 

Elías fue llevado por un fuerte viento. Y cuando Eliseo vio esto, gritó: “¡Padre 
mío, padre mío! ¡Carro de Israel, y sus jinetes!” Impresionante. Yo leo esto y pienso 
en lo que Eliseo debe haber sentido entonces. Él fue bendecido en poder 

experimentar esto, en poder ver lo que estaba pasando a su maestro, Elías. Y esto 

conmovió profundamente a Eliseo. Yo quedo conmovido cuando leo esto. Pero nada 

de esto se compara con lo nosotros vemos y comprendemos. Y lo que pasa a menudo 

es que no comprendemos que lo que es duradero y continuo tiene que ver con la 
verdad y está en la mente. Nunca más lo vio. Y agarrando sus ropas, las rasgó en 
dos partes. 

Versículo 13 - Luego recogió el manto que se le había caído a Elías y, regresando a 
la orilla del Jordán... Ellos habían cruzado al otro lado y después Eliseo regresó. …
golpeó el agua con el manto y exclamó: ¿Dónde está el SEÑOR, el Dios de Elías? 
Eliseo ya estaba recibiendo ayuda. Dios le dio Su ayuda cuando él vio lo que vio. No 

porque él había visto un carro llevarse a Elías, pero porque Dios se estaba 

comunicando con él, estaba poniendo esas cosas en su mente. ¿Dónde está el 
SEÑOR, el Dios de Elías? En cuanto golpeó el agua… ¿Por qué Eliseo hizo esto? Dios 
estaba trabajando con él de una manera muy clara. A partir de ese momento él iba a 

tener esa doble porción del espíritu santo de Dios, el poder del espíritu santo de Dios 

obrando en él, comunicando las cosas a su mente, y él sabría lo que debía hacer. No 

podemos hacer las cosas por nuestra cuenta, como nos da la gana, y decir que esto 

viene de Dios. ¡Esto tiene que venir realmente de Dios! 

En cuanto golpeó el agua, el río se partió en dos, y Eliseo cruzó. ¡Impresionante! 

¡Vaya experiencia! Dios entonces reveló que a partir de ese momento Él iba a 

trabajar a través de Eliseo y que Eliseo era Su profeta para Israel. Hoy en día Dios 

trabaja a través de la revelación. Así es cómo Dios da la verdad a Su Iglesia. Y espero 
que todos entendamos esto. 
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Versículo 15 - Lo vieron los hijos de los profetas que estaban en Jericó, al otro 
lado… Ellos vieron lo que él había hecho. Ellos vieron que había pasado lo mismo que 

cuando Elías y Eliseo habían cruzado el Jordán …y dijeron: “¡El espíritu de Elías 
reposa sobre Eliseo!” Lo que ellos vieron fue algo físico, pero lo que realmente les 
convenció fue ver que Eliseo había regresado y Elías no. Ellos sabían que algo estaba 

sucediendo ya que Elías no había regresado pero Eliseo sí. ¿Y cómo ellos sabían esto? 

Dios les había revelado que Elías iba a ser separado de Eliseo ese día. 

¿Recuerdan lo que pasó en los diferentes lugares a los que Elías y Eliseo fueron? 
Impresionante. Ellos lo sabían. Y era como si Eliseo no lo supiera. Sí. Eliseo también 

lo sabía porque Dios había revelado esto a él. Eliseo entendía que Elías iba a ser 

llevado ese día. Porque ese tipo de cosas solo se puede saber si Dios las revela. Esa 

es la única manera. 

Y por eso Eliseo dijo a los hijos de los profetas: “Cállense”. Probablemente Eliseo les 

dijo esto de una manera amable. No lo sé. O quizá no. Hay más en esta historia, pero 

no hablaremos sobre eso.  

Entonces fueron hacia él, se postraron ante él en tierra y le dijeron: “He aquí, 
con tus siervos hay cincuenta hombres valerosos. Que vayan ellos y busquen a tu 
señor; no sea que el espíritu del SEÑOR lo haya levantado y lo haya arrojado en 
alguna montaña o en algún valle. Como que diciendo: “Quizá Elías necesite ayuda. 

Él está por ahí solo en algún lugar. Sería bueno averiguar adónde Dios lo llevó”. Y él 
dijo: No envíen a nadie. Mmm. La primera prueba. Ellos fallaron. Al igual que 
cuando Eliseo les dijo que se callasen. Y ahora está sucediendo esto. Eliseo les dijo 

que no. Pero ellos insistieron… Y esta palabra significa “presionar”. Ellos lo 

presionaron. Ellos no se dieron por vencidos. Ellos simplemente siguieron insistiendo. 

Si ellos pudiesen entender las cosas a nivel espiritual, como nosotros entendemos 

hoy, ello no habría insistido. Pero ellos insistieron. Y hay lecciones que podemos 
aprender de esto. 

Pero ellos lo presionaron hasta que sintiéndose él avergonzado… Y esto ha sido 

mal traducido. Eliseo no se sintió “avergonzado”. Pero así es como ellos querían que 

él se sintiese. A veces los traductores pueden entender el significado de una palabra, 
pero no saben cómo esa palabra se aplica. Ellos no lo saben. Ellos no comprenden el 

contexto de la historia, no comprenden lo que realmente está sucediendo. 

Los hijos de los profetas siguieron presionando a Eliseo hasta que él finalmente dijo: 

“Está bien. Envíen a esos hombres a buscar a Elías”. Pero Eliseo sabía que nadie 
debía encontrar a Elías. Nadie debía saber dónde Elías estaba. Pero como ellos 
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seguían insistiendo, seguían presionando, Eliseo finalmente les dijo: “¡Muy bien! 

Envíenlos.” 

Él dijo: ¡Envíenlos! Yo también he hecho algo así. Entonces enviaron a cincuenta 
hombres, los cuales lo buscaron durante tres días, pero no lo hallaron. Cuando 
volvieron a él, que se había quedado en Jericó, les dijo: ¿No les dije que no 
fueran? “Esto fue una pérdida de tiempo.” Porque él sabía lo que iba a pasar pero él 

los dejó ir porque ellos tenían que aprender por las malas: “Ustedes debían haber 

escuchado a Eliseo. Si ustedes creen realmente lo que han dicho cuando él volvió, 

entonces ustedes deberían haber dado oídos a Eliseo. Pero ustedes no le dieron oídos 
y siguieron insistiendo en hacer las cosas a su manera porque pensaron que su 

manera de hacer las cosas era mejor; en lugar de acatar lo que Dios les estaba 

diciendo a través de él”. Y esta es una importante lección para la Iglesia de Dios. 

Porque esas cosas han sucedido a lo largo del tiempo. ¡Impresionante! 

Versículo 19 - Luego, los habitantes de la ciudad le dijeron a Eliseo: “Señor, como 
tú puedes ver, nuestra ciudad está bien ubicada… Este es un buen lugar. …pero el 
agua es mala, y por eso la tierra ha quedado estéril”. Eliseo les ordenó: “Traedme 
una vasija nueva, y echadle sal.” Cuando se la entregaron, Eliseo fue al manantial 
y, arrojando allí la sal, exclamó: “Así dice el SEÑOR: ¿Y cómo Eliseo sabía esto? Dios 
lo puso en su mente. Esto venía de Dios y no de Eliseo. Esto es lo que Eliseo les 

estaba diciendo. “Esto es lo Dios que está haciendo”. Así dice el SEÑOR: “¡Yo 
purifico esta agua para que nunca más cause muerte ni esterilidad!”. Porque la 

tierra se había vuelto estéril en aquel lugar. La tierra ya no producía frutos. A partir 
de ese momento, y hasta el día de hoy, el agua quedó purificada… Hasta el día en 
que esto fue escrito. Aquí dice que esto seguía siendo así cuando esas cosas fueron 

escritas. …conforme la palabra de Eliseo. Aquí Dios estaba dejando claro que Eliseo 

ahora era el profeta a través del cual Él iba a trabajar. Dios hizo esto para que todos 

en la región lo supiesen. Empezando por ese lugar. 

Versículo 23 - De Jericó, Eliseo se dirigió a Betel. Iba subiendo por el camino 
cuando unos muchachos salieron de la ciudad y empezaron a burlarse de él. 
“¡Anda, calvo! ¡Anda, calvo!”, le gritaban. Y en algunas traducciones pone 

“váyase”, pero esta parece ser una traducción más de acuerdo con el contexto aquí: 

“¡Anda!” Ellos se estaban burlando de Eliseo porque él era calvo. “¡Calvo! ¡Calvo!” 

Eliseo se volvió y, clavándoles la vista, los maldijo… En otra traducción dice que él 

simplemente profirió una maldición. Pero Eliseo dijo algo contra ellos. Esto es lo que 

significa esta palabra. Él les dijo lo que les sucedería. …en el nombre del SEÑOR. 
Esto venía de Dios. No de Eliseo pero de Dios. Cuando alguien habla en el nombre del 
SEÑOR, esto significa que la persona que habla tiene autoridad. Eliseo era un profeta 
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de Dios y hablaba en el nombre de Dios. Y puede que esto viniera de él, pero aun así 

Eliseo sabía que esta era la voluntad de Dios. 

Al instante, dos osas salieron del bosque y despedazaron a cuarenta y dos de los 
jóvenes. ¡Vaya! Una dura lección de vida. Pero en ese entonces Dios trabajaba con 
las personas de una manera muy física. Ese hecho infundiría temor en los habitantes 

de la región. Todos se enterarían de lo que había pasado a esos jóvenes porque ellos 

le habían faltado el respeto al profeta de Dios. Y Dios no toma esto a la ligera. Dios 

trabajó con ellos a nivel físico. De allí, Eliseo se fue al monte Carmelo; y luego 
regresó a Samaria. 

Y todas esas historias que hemos estado leyendo sirven para dejar claro, lo más claro 

posible a nivel físico, que Eliseo en verdad era el profeta de Dios. Porque el espíritu 

de Dios no estaba trabajando con esas personas. Por eso Dios les dio evidencias, 

mostrando una y otra vez que Eliseo era Su profeta, sucesor de Elías, y que Dios 
estaba trabajando con él. 

2 Reyes 3:1- En el año dieciocho de Josafat, rey de Judá, Jorán hijo de Acab… Ese 

era otro Jorán. …ascendió al trono de Israel en Samaria, y reinó doce años. Él reinó 

durante doce años. Pero no sabemos de qué año a qué ano. Aquí solo habla de su 
linaje, no de la época en que él reinó. Jorán hizo lo que ofende al SEÑOR, aunque 
no tanto como su padre y su madre, pues mandó que se quitara una piedra 
sagrada que su padre había erigido en honor de Baal. Y esto demuestra que él fue 

un poco mejor que su padre, pero tampoco fue un buen rey. 

Sin embargo, Jorán se aferró a los mismos pecados con que Jeroboán hijo de 
Nabat… Todos los que reinaron en Israel después de él hicieron lo mismo. …había 
hecho pecar a los israelitas, pues no se apartó de esos pecados.  

Llegado a este punto, creo que sería bueno recordar lo que pasó después de la 
muerte de Acab. La semana pasada hemos leído en 2 Reyes 1:1 que luego después de 

la muerte de Acab la nación de Moab se había rebelado contra Israel. He mencionado 

esto pero no tuve tiempo de explicarles toda la historia. 

La nación de Moab se encontraba al leste de Samaria, de Israel, de los territorios de 
Israel. Y dado que Israel les había invadido, les había vencido en batalla, ellos tenían 

que pagar impuestos a los israelitas. Ellos estaban obligados a pagar exorbitantes 

impuestos al rey de Israel. Y después de la muerte de Acab Ocozías empezó a reinar 

en Israel, pero solo reinó durante dos años. Ocozías se cayó por la ventana del piso 

superior de su palacio en Samaria y quedó herido. Hemos leído esa historia. Él 
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entonces envió a unos mensajeros a consultar a Baal Zebub, dios de Ecrón, para 

saber si iba a recuperarse de estas heridas.  

Y entonces llegamos a 2 Reyes 3:4 - Ahora bien, Mesá, rey de Moab, criaba ovejas, 
y como tributo anual le entregaba al rey de Israel cien mil corderos... ¡Cantidades 
exorbitantes! Ellos tenían que pagar tal cantidad de impuestos al gobierno de Acab. 

Ellos no se atrevían a rebelarse contra de Acab y se resignaban a pagarle exorbitantes 

impuestos. …y la lana de cien mil ovejas. Y esto no era poca cosa. Pero, al morir 
Acab, el rey de Moab se rebeló contra el rey de Israel. Y esto sucedió unas cuantas 

veces a lo largo de la historia. Cuando un rey poderoso o un rey opresivo moría los 
que estaban siendo oprimidos por él intentaban liberarse. Algo muy comprensible. 

Entonces el rey Jorán salió de Samaria y pasó revista a todo el ejército de Israel… 
Ocozías había muerto y Jorán había ascendido al trono. La expresión “pasar revista” 

significa que él se estaba preparando para la guerra y quería saber con cuantos 
hombres podía contar en sus ejércitos. Entonces el rey Jorán salió de Samaria y 
pasó revista a todo el ejército de Israel… Es decir, él salió del lugar donde residía. 

Samaria era conocida como el lugar de residencia del rey de Israel. …y le envió este 
mensaje a Josafat, rey de Judá: “El rey de Moab se ha rebelado contra mí. ¿Irías 
conmigo a pelear contra Moab?” Y Josafat le respondió: “Claro que sí. Estoy a tu 
disposición, lo mismo que mi ejército y mi caballería”. 

Cuando yo leo esto no puedo evitar pensar en la alianzas entre ciertas naciones. 

Aunque ellos ni siquiera saben por qué. Muchas naciones de Europa y EE.UU. han 

hecho diversas alianzas en diferentes momentos y tienen sentimientos de 
camaradería debido a los inmigrantes que han venido a este país. Como Gran Bretaña 

y EE. UU, por ejemplo. Ellos suelen entrar en los mismos conflictos y luchar juntos. Y 

esto es lo que Josafat, rey de Juda, dijo a Jorán, rey de Israel aquí: “Tu pueblo es mi 

pueblo. Venimos del mismo lugar”. Ellos ya no creían lo mismo, pero ese vínculo 

todavía existía entre ellos.  

Estoy a tu disposición, lo mismo que mi ejército y mi caballería. “Te voy a 

ayudar”. ¿Qué ruta tomaremos?” Y Jorán contestó: “La ruta del desierto de 
Edom”. Si miramos en un mapa podemos ver que ellos planeaban ir en dirección al 

sur, al oeste del Mar Muerto. Allí ellos se encontrarían con los ejércitos del rey de 
Edom, que se uniría a ellos para la batalla. Los territorios de Moab estaban al otro 

lado, al este del Mar Muerto. Esa era la ruta que ellos planeaban seguir, como dice 

aquí. 

Josafat le preguntó: ¿Qué ruta tomaremos?” Y Jorán contestó: “La ruta del 
desierto de Edom”. Partieron, pues, el rey de Israel, el rey de Judá y el rey de 
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Edom, y dieron un rodeo de siete días... Ellos dieron un largo rodeo. Esta es una 

buena manera de describir esto. Les tomó siete días llegar allí. …hasta que les faltó 
agua para el ejército y para los animales que los acompañaban. ¡Vaya logística! No 

había agua allí. Ellos deberían haber estudiado la geografía de la región y deberían 

haber sabido que no había agua allí. 

Entonces el rey de Israel (Jorán) dijo: ¡Ay! ¡El SEÑOR ha reunido a tres reyes para 
entregarlos en manos de los moabitas! De repente su actitud se volvió muy 

negativa. “Dios nos trajo aquí para morir”. ¡Dios no estaba involucrado en nada de 

aquello! Pero Jorán les dijo: “Dios nos trajo aquí para morir. Esto es cosa de Dios. Él 
nos trajo a los tres aquí”. Algunas personas no tienen una actitud positiva cuando 

tienen que enfrentase a las dificultades de la vida. Y aquí el rey Jorán es un buen 

ejemplo de esto. 

Versículo 11 - Pero Josafat preguntó: “¿No hay aquí algún profeta del SEÑOR, para 
que consultemos al SEÑOR por medio de él? “¿Estás culpando a Dios? ¿Estás 

diciendo que el SEÑOR nos ha traído aquí para morir? ¿Hay algún profeta del SEÑOR al 

que podemos consultar?  

Uno de los servidores del rey de Israel respondió diciendo: “Aquí está Eliseo hijo 
de Safat, el que solía verter agua en las manos de Elías”. Y Josafat dijo: “La 
palabra del SEÑOR está con él”. El rey de Israel, Jorán, Josafat y el rey de Edom 
fueron a él, y Eliseo dijo al rey de Israel: “¿Qué tengo yo que ver contigo? ¡Vete a 
consultar a los profetas de tu padre y a los profetas de tu madre!” Pero el rey de 
Israel le respondió: “No, porque el SEÑOR ha convocado a estos tres reyes para 
entregarlos en mano de los moabitas”. “No tiene sentido acudir a esos profetas”. Y 

él vuelve a la misma cantinela: “Estamos aquí para morir”.  

Entonces Eliseo dijo: “¡Vive el SEÑOR de los Ejércitos, a quien sirvo, que si yo no 
tuviera respeto por Josafat, rey de Judá, no te atendería ni te miraría. En otras 
palabras: “No recibirías ninguna ayuda y morirías”. Pero ahora, tráiganme un 
músico”. Sucedió que mientras el músico tañía, la mano del SEÑOR vino sobre 
Eliseo, y este dijo: Así ha dicho el SEÑOR: “Hagan varios diques en este valle. 
Porque así ha dicho el SEÑOR… Eliseo era el profeta de Dios y le estaba diciendo: 

“Esto es lo que el SEÑOR dice que debes hacer. Hagan varios diques en este valle. 
Porque así ha dicho el SEÑOR: No verán viento ni lluvia, pero este valle se llenará 
de agua. ¿Cómo…? Ellos hicieron lo que les fue dicho, pero seguro que pensaron: 

“¿Cómo esto se va a llenar de agua si ni siquiera va a llover?” 

… y beberán ustedes, sus animales y su ganado”. Esto es poca cosa a los ojos del 
SEÑOR. ¡Esto no es nada para Dios! Él también entregará a los moabitas en su 
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mano. Y destruirán toda ciudad fortificada y toda ciudad importante. Derribarán 
todos los árboles buenos, cegarán todos los manantiales de agua y arruinarán con 
piedras todo campo fértil. “Moab no se recuperará para volver a rebelarse”. Ese era 

el propósito de todo esto. “Hagan esto porque el SEÑOR les entregará esos 

territorios.” 

Aconteció que por la mañana, a la hora en que se suele presentar la ofrenda de 
granos, he aquí que llegaron las aguas por el camino de Edom… El agua vino de 

más arriba, de Edom. …y la tierra se llenó de agua. Cuando todos los de Moab 
oyeron que los reyes subían para combatir contra ellos, convocaron a todos, 
desde los que apenas podían ceñirse las armas en adelante, y se situaron en la 
frontera. Cuando se levantaron temprano por la mañana y el sol resplandeció 
sobre las aguas, los de Moab vieron desde lejos las aguas rojas como sangre. 
Cuando ellos miraron era como si todo estuviera cubierto de sangre. 

Entonces dijeron: “Esto es sangre. Sin duda, los reyes han peleado entre sí, y 
cada uno ha dado muerte a su compañero. ¡Ahora pues, Moab, al botín! Ellos no 

demoraron mucho en llegar a esa conclusión, ¿verdad? Pero cuando llegaron al 
campamento de Israel, se levantaron los israelitas y atacaron a los de Moab, los 
cuales huyeron ante ellos. E invadieron el país, matando a los de Moab y 
desolando las ciudades. Cada uno echó su piedra en todas las tierras fértiles, y las 
llenaron. También cegaron todos los manantiales de agua y derribaron todos los 
árboles buenos, hasta que solo Quir-jaréset… La ciudad donde residía el rey de 

Moab. …quedó de pie. Y aquí nuevamente ellos no hicieron lo que tenían que hacer. 

Esto era algo que  
solía pasar a menudo. Y ellos buscaban todo tipo de excusas para justificarse. Y yo 

pienso: “Otra vez no estáis escuchando. Porque no entendéis que cuando Dios dice 

que hagamos algo, debemos hacer lo que Dios nos dice”. Y la consecuencias vendrían 

más tarde. …pero los que tiraban la honda la rodearon y la atacaron. 

Cuando el rey de Moab vio que la batalla se le hacía demasiado difícil, tomó 
consigo a setecientos hombres que sacaban espada, para irrumpir contra el rey de 
Edom; pero no pudieron. Ellos hicieron esto en un último esfuerzo por recuperar su 

posición. 

Entonces él tomó a su hijo primogénito… Él sabía que la guerra ya estaba perdida. 
…el que había de reinar en su lugar, y lo ofreció en holocausto… Así de degenerada 

era su mente. …sobre el muro. Para que todos lo pudiesen ver. Y hubo gran 
indignación contra los israelitas. ¡Mentes depravadas! Pero esa era la manera de 

pensar de muchos pueblos de la región. Ellos solían hacer cosas despreciables, 

deleznables.  
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Podemos leer en el Antiguo Testamento que ellos solían ofrecer a sus propios hijos 

como sacrificio a Moloch y a otros dioses a los que ellos servían. Podemos leer cómo 

ellos pensaban, las cosas que ellos hacían a sus propios hijos, sus costumbres. Y, 

lamentablemente, algunas cosas no han cambiado mucho. 

De modo que los israelitas tuvieron que retirarse y volver a su país. 

Hemos leído una parte de la historia. Vamos a parar por aquí, en ese punto, donde 

retomaremos la historia el próximo Sabbat. Y durante la próxima semana debemos 

pensar en esas analogías aquí, cosas físicas que Dios usa para mostrarnos lo que es 
espiritual.  

Eliseo vio algo de naturaleza espiritual. Él vio un carro de fuego y esto le conmovió. Y 

cada vez que yo leo esta historia, la respuesta de Eliseo: “Padre mío, Padre mío”. 

Eliseo habla de Dios de una manera única. Él pudo ver algo que Dios estaba haciendo 
y entendió que Dios le iba a dar lo que él había pedido. Porque Elías le había dicho: 

“Si ves lo que me va a pasar recibirás lo que has pedido”. 

Y nosotros debemos entender lo bendecidos que somos y lo maravilloso que es poder 

ver y entender las cosas que vemos y entendemos. ¡No hay comparación entre lo que 
Dios nos ha dado y lo que Eliseo vio!
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